
Выступление на отчет о работе КСП в 

2024 году на сессии Городского Совета 

Набережных Челнов VI созыва на 41-м 

заседании 28.01.2025 представлен 

Председателем КСП Шливе Т.В. 

 

Уважаемый Наиль Гамбарович!  

                              Уважаемые депутаты и приглашенные!  

         В отчете содержится систематизированная информация о проведенных в 

соответствии с планом работы Контрольно-счетной палаты проверках и 

экспертно-аналитических мероприятиях. 

В отчетном году контрольные и экспертно-аналитические мероприятия 

проводились в органах местного самоуправления, учреждениях и 

организациях различных форм собственности, получающих средства из 

городского бюджета, а также использующих муниципальную собственность.  

В 2024 году проведено 46 контрольных и экспертно-аналитических 

мероприятий, из них 17 - контрольных мероприятий, проверками охвачено 18 

объектов.   

         Объем проверенных средств составил 1934,2 млн. рублей. 

По результатам проверок выявлены нарушения и недостатки на общую 

сумму 164,7 млн. рублей, из них устранено 95 %.  

            Анализ итогов проведенных мероприятий показал, что структура 

нарушений из года в год существенно не меняется. 

       Традиционно не соблюдаются требования к ведению бухгалтерского 

учета, составлению отчетности 94,4%. Выявляются также нарушения при 

использовании муниципального имущества 3,8%, при исполнении бюджета 

1,5%. Значительно снижена доля 0,3% при осуществлении муниципальных 

закупок.  

             Для устранения нарушений и недостатков Контрольно-счетной 

палатой внесено 15 представлений в Исполнительный комитет города и 

проверенным объектам. Акты по всем контрольным мероприятиям 

представлены в Прокуратуру города. К дисциплинарной и административной 

ответственности привлечено 11 должностных лиц. Наиболее грубые 



нарушения послужили основанием для составления протокола об 

административных правонарушениях.  

           Хотя профилактика нарушений не выделена в качестве 

самостоятельной задачи, такой формат работы является для Контрольно-

счетной палаты приоритетным.  Выявление и устранение причин, 

порождающих правонарушения в финансово-бюджетной сфере, условий, 

способствующих их совершению – это комплексная работа всей системы 

муниципального управления. Контрольно-счетная палата участвует в ней на 

постоянной основе. 

           Контрольно-счетная палата поставила за правило периодически 

информировать Исполнительный комитета, как главного распорядителя 

средств бюджета, о состоянии финансовой дисциплины участников 

бюджетного процесса, результатах проведенных проверок. 

  Аудиторами Контрольно-счетной палаты ежегодно нарабатывается 

практика в проводимых контрольных мероприятиях по теме «Аудит 

эффективности использования муниципального имущества, расходования 

бюджетных и внебюджетных средств, качества оказания муниципальных 

услуг».  Аудит проведен в четырех учреждениях. 

По результатам проведенного аудита учредителю и бюджетным 

учреждениям в соответствии с действующим законодательством даны 

рекомендации. 

 В свою очередь в Контрольно-счетную палату оперативно поступает 

информация о принятых мерах реагирования, что свидетельствует об 

актуальности и реализуемости наших предложений и рекомендаций. 

  Реализованы нами все предусмотренные законодательством процедуры 

внешнего финансового контроля, требуемые для принятия бюджета 

очередного трехлетнего периода и отчета об исполнении бюджета прошлого 

года.   

Контрольно-счетной палатой проведен анализ 38-и проектов 

муниципальных правовых актов, определяющих процедуры планирования и 

исполнения бюджета города.   



      В Исполнительный комитет города также направляются заключения, 

требующие принятия управленческих решений. К примеру, в 2024 году 

подготовлен документ по вопросу своевременного приведения 

муниципальных программ, а также о пересмотре в них отдельных индикаторов 

результативности мероприятий.  

       В соответствии с Положением и Регламентом Контрольно - счетной 

палаты вопросы внутреннего планирования, организации работы, результаты 

контрольно-ревизионных и экспертно-аналитических мероприятий 

рассматривались на 20 заседаниях Коллегии Контрольно - счетной палаты, с 

участием представителей проверяемых объектов, руководителей курирующих 

подразделений Исполнительного комитета, рассмотрено 50 вопросов.  

Контрольно-счетная палата использует в своей работе государственные 

системы и развивает дистанционные методы контроля, которые позволяют 

оптимизировать процессы при проведении проверок и высвобождают больше 

времени для аналитической работы. 

А для повышения эффективности реализации полномочий внешнего 

муниципального финансового контроля в отчетном году в Контрольно-

счетной палате была внедрена автоматизированная информационная система.  

Наши сотрудники также повышают свой профессиональный уровень 

принимая активное участие в видеоконференциях, онлайн-лекциях и 

семинарах, организованных Счетными палатами Российской Федерации, 

Республики Татарстан и другими организациями. 

    В завершение отчета хочу сказать, что в дальнейшей работе деятельность 

Контрольно - счетной палаты будет ориентирована на использование всех 

ресурсов, обеспечивающих максимальный вклад в стабильность бюджетного 

процесса в городе Набережные Челны. 

 

Благодарю за внимание. 

 

 


